

Vorwort zur 7. Auflage

Die atemberaubende Bedeutungszunahme des Medienrechts macht diesmal nach nur wenigen Monaten eine Neuauflage des Lehrbuchs erforderlich. Das Medienrecht hat sich seit der Erstauflage vom Orchideenfach zum anerkannten Wahlfach im juristischen Staatsexamen gemausert. Den Lesern ist wiederum die Möglichkeit zu danken, daß Aktualisierungen der Rechtsprechung und Literatur sowie didaktische Verbesserungen vorgenommen werden konnten.

Mittlerweile hat sich auch die begleitende Textsammlung in der Lehre bewährt. Die Vorschriftensammlung in der Reihe "Textbuch Deutsches Recht" vereinigt alle wichtigen medienrechtlichen Normen in handlicher Form und macht das landesrechtlich zersplitterte Presserecht durch ein Mustergesetz greifbar. Textsammlung und Lehrbuch ergänzen einander in Studium und Praxis. Hinzu tritt ein Hörbuch "Medienrecht", das die wichtigsten Merksätze nochmals akustisch vermittelt, um das leichtere Einprägen des Stoffes zu ermöglichen.

Für die freundliche verlagsmäßige Betreuung danke ich wiederum Herrn Dr. iur. Franz-Peter Gillig vom Verlag Mohr Siebeck in Tübingen sowie Herrn Matthias Spitzner. Für Unterstützung bei der Materialzusammenstellung und für wichtige inhaltliche Anregungen danke ich meinen Assistentinnen und Assistenten Frau Dr. Alexandra Petersohn, Frau Ass. iur. Susanne Popp und Herrn Ass. iur. Tankred Schipanski. Hilfe bei der Literaturrecherche durfte ich durch Herrn Bibliotheksrat Eric Steinhauer erfahren. Der schreibtechnischen Neugestaltung des Manuskripts hat sich dankenswerter Weise wiederum unermüdlich meine Sekretärin Frau Heike Müller angenommen. Wertvolle Hinweise verdanke ich zahlreichen Leserinnen und Lesern, denen an dieser Stelle ebenfalls gedankt sei.

Diese Auflage widme ich meinem verehrten akademischen Lehrer Professor Dr. iur. Dr. h.c. mult. Thomas Oppermann zu seinem 75. Geburtstag.

Ilmenau / Erfurt, im Januar 2006

Frank G. Fechner